
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
 
 
 
 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

 
COPIA DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 
 
N. 28 del Registro 
 
DATA: 12.05.2015 

OGGETTO: O.D.G. n.7 del 12.05.2015 del consigliere Lo 
Galbo  più altri 5 consiglieri avente ad oggetto: 
“Chiarimenti in merito ai contrattisti”. 

 
 
L’anno duemilaquindici, il giorno 12  del  mese di maggio, alle ore 10,00 circa, nel Palazzo di 
Città, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta straordinaria ed urgente per trattare gli 
argomenti posti all’ordine del giorno di cui alla determinazione del Presidente del Consiglio 
comunale n. 24101 del 29 aprile 2015,  ritualmente notificata a tutti i Consiglieri Comunali ed in 
aggiornamento della seduta del 05.05.2015 

 
Consiglieri assegnati al Comune  n° 30  
Consiglieri in carica   n° 30 

 
All’appello  nominale, alle ore 10.15,  risulta quanto segue: 
N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass. N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass.

1 TRIPOLI FILIPPO MARIA X 16 GIAMMARRESI GIUSEPPE X

2 AIELLO PIETRO X 17 SCARDINA VALENTINA X

3 DI STEFANO DOMENICO X 18 VELLA MADDALENA X

4 MAGGIORE MARIA LAURA X 19 AIELLO ALBA ELENA X

5 AMOROSO PAOLO X 20 CIRANO MASSIMO X

6 RIZZO MICHELE X 21 CHIELLO GIUSEPPINA X

7 TORNATORE EMANUELE X 22 AIELLO ROMINA X

8 ALPI ANNIBALE X 23 FINOCCHIARO CAMILLO X

9 GARGANO CARMELO X 24 VENTIMIGLIA MARIANO X

10 LO GALBO MAURIZIO X 25 CASTELLI FILIPPO X

11 D'AGATI BIAGIO X 26 D'ANNA FRANCESCO X

12 BARONE ANGELO X 27 GIULIANA SERGIO X

13 GIAMMANCO ROSARIO X 28 BELLANTE VINCENZO X

14 CLEMENTE CLAUDIA X 29 BAIAMONTE GAETANO X

15 MAGGIORE MARCO X 30 PALADINO FRANCESCO X

 

Consiglieri presenti  n.22          Consiglieri assenti n. 08 

 
Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza il Presidente del Consiglio 

comunale Claudia Clemente. 

Assiste il Segretario Generale, dott. Eugenio Alessi.  



 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

                                               Verbale della seduta 

 
 

- Seduta ordinaria del Consiglio comunale; 
 
- Adunanza  Pubblica; 
 
- Partecipa il Segretario Generale del Comune, dott. Eugenio Alessi; 
 
- E’ presente per l’Amministrazione l’assessore  Maria Laura Maggiore.  
 
-Si dà atto del numero dei presenti per cui si dichiara valida la seduta ai sensi  dell’art. 49 
dell’O.R.E.LL. approvato con legge regionale n. 16/63; 

 
Designati in qualità di scrutatori, durante la seduta precedente, i consiglieri: 
 
- Bellante Vincenzo 
- D’Anna Francesco 
- Lo Galbo Maurizio 
  

Consigliere Lo Galbo Maurizio: - interviene sull’ordine dei lavori, chiede il prelievo sull’o.d.g. 
relativo ai contrattisti (All.1) per avere aggiornamenti in merito data la presenza in aula 
dell’assessore al personale, Maggiore Maria Laura. 

Si associano al prelievo i consiglieri Gargano e Giammanco. 

Il Presidente mette ai voti il prelievo richiesto dal consigliere Lo Galbo che, viene approvato 
all’unanimità dei presenti in aula. 

Consigliere Lo Galbo: relaziona sull’accaduto dichiarando che a suo dire , si sarebbe potuto 
già far luce prima ritenendo l’iter seguito errato, dato che la Regione Sicilia aveva già 
rinnovato il contratto di proroga ai lavoratori. Trova anomala la procedura seguita in quanto 
si sono creati problemi all’interno degli uffici comunali. Chiede, inoltre, la presenza in aula del 
dirigente del Settore Finanziario per meglio approfondire. 

Entra l’assessore Balistreri. 

Assessore Maggiore Maria Laura: fa notare che se c’è stato errore non è stato certo un errore 
politico. 

Indì il Presidente, sospende la seduta alle ore 10,45 in attesa del Dirigente Guttuso. 

Durante la sospensione esce il consigliere Scardina ed entrano i consiglieri Tripoli e Di Stefano 
(presenti VENTITRE’). 

Il Presidente, alle ore 11,01 riapre la seduta ed invita il consigliere Lo Galbo a riformulare la 
domanda affinché il dirigente Guttuso possa rispondere. 

Presente in aula l’assessore Puleo. 



Esce il consigliere Rizzo (presenti VENTIDUE) 

Consigliere Lo Galbo:  chiede di capire l’origine dell’errore, come è nato il non rispetto del  
parametro ’90, cosa accadrà adesso rispetto alla nuova riformulazione del riconteggio e 
quali fatture sono state dimenticate nel riconteggio che ha fatto scendere il parametro, ma 
soprattutto, chiede, di avere gli uffici ripristinati entro il  mese di maggio, perché a Suo dire la 
proroga si doveva fare per la città, per le 31 famiglie e per gli uffici che non erogano i servizi 
adeguati. Domanda, al Dirigente se si riuscirà a rispettare entro il 15 maggio, il termine per la 
presentazione degli atti richiesti ex novo da parte della Commissione del Ministero, ed infine 
chiede di sapere che, se la commissione si dovesse pronunciare positivamente, se i 
contrattisti  saranno reintegrati immediatamente.  

Entra il consigliere Cirano (presenti VENTITRE).  

Dottoressa Guttuso: Sostiene, che per quanto riguarda la parte di Sua competenza la 
procedura seguita dagli uffici per la predisposizione degli atti per la proroga dei contrattisti è 
stata conforme alle indicazioni date dal Ministero per gi Enti in dissesto. Ribadisce che tale 
procedura è stata quella prevista dalla normativa ed elenca una serie di documenti richiesti 
dal Ministero per l’istruttoria facendo un escursus sui criteri seguiti. Chiarisce che, per quanto 
riguarda la tempestività dei pagamenti non è stata inviata prima in quanto non era atto 
necessario per quanto concerne le assunzioni ma con il D.L. 66/2014, lo diventa  in quanto, la 
non presentazione impedisce qualunque tipo di assunzione. Evidenzia il lavoro di grande 
professionalità  svolto dagli uffici, lavoro che è stato riconosciuto anche dal Ministero. 
Dichiara che  il parametro della tempestività dei pagamenti, calcolato ai sensi del D.L. 
33/2013 e che il D.L. 66, ha reso vincolante per le assunzioni,  è stato calcolato con un criterio, 
in quanto da una verifica effettuata,  poiché non vi erano criteri uniformi e la modalità di 
calcolo si prestava a diverse interpretazione, il DPCM del 22.09.2014, ha rimodulato questa 
modalità di  calcolo, quindi l’ufficio ha rieffettuato il calcolo superando una serie di difficoltà 
interpretative che si erano poste, perché il vecchio sistema,  faceva riferimento a codici 
SIOPE previsti in una tabella allegata all’art.47 del D.L. 66, che potevano essere inserite nella 
tempistica dei pagamenti. Ribadisce che tutto questo è avvenuto a causa di una 
interpretazione poca chiara della legge che, ogni Comune ha fatto.  Superato ciò, l’ufficio 
ha inserito tutte le fatture, comprese quelle del servizio di raccolta e smaltimento rifiuti 
specificando che questo era uno dei codici che non si doveva inserire. Precisa inoltre che, 
non è stato tolto tutto il servizio, ma non erano stati inseriti solamente quelli relativi al CO.IN 
R.E.S. in quanto interpretate dall’ufficio come spese di personale che in quanto tali, non 
fanno parte della tempistica dei pagamenti.  Spiega inoltre che queste fatture a differenza di 
altre incidono così tanto in quanto seguono l’ordine cronologico della tempistica di 
pagamento e che a seguito di quanto previsto dall’art. 49 del regolamento di contabilità su 
ordine reiterato del Sindaco è possibile scavalcare  tale ordine. Rappresenta l’errore fatto 
dall’ufficio e di ciò se ne assume la piena responsabilità in quanto dirigente del settore anche 
se, sottolinea il momento di non serenità che hanno attraversato gli uffici.  

Esce il consigliere Giammanco (presenti VENTIDUE) 

Il Presidente concede 5 minuti ad intervento ai capigruppo consiliari. 

 Consigliere Lo Galbo: Sostiene di non ritenersi soddisfatto su quanto enunciato dal dirigente 
dott.ssa Guttuso, perchè trattasi di proroga non di assunzione  e  ritiene  l’intervento sterile;  si 
rammarica del fatto che non ha potuto approfondire con lo stesso. Lamenta  il 
comportamento assunto dal Sindaco che fa tutt’altro, come partecipare alla marcia di Assisi, 
invece di risolvere i problemi di questo Comune. Precisa che sull’errore commesso, inerente il 
parametro delle tempestività dei pagamenti, non si è potuta garantire la proroga e ritiene 
perciò responsabile l’assessore al personale. Ritiene del tutto sbagliato  avere dato incarichi 
ad avvocati invece di procedere alla proroga anche perché gli incarichi costano, così come 
asserisce  la nota del Ministero. Chiede all’assessore al personale se entro il 15 maggio è 
possibile fornire di tutta la documentazione completa il Ministero e se ad avvenuta  
votazione, dopo il 20 maggio, si darà la possibilità ai 31 contrattisti di rientrare ai loro posti, al  



fine di garantire il ripristino degli uffici che da mesi sono sprovvisti di  figure nevralgiche. 
Ribadisce infine all’assessore che non sta  portando a termine il proprio lavoro. 

Il Presidente non essendoci più iscritti a parlare chiude la discussione generale e passa alle 
dichiarazioni di voto.  

 
Consigliere Barone: Lamenta l’inadeguatezza del Presidente nel gestire i lavori d’aula, 
nell’aver trattato argomenti non importanti nella seduta odierna e lamenta, altresì,  il 
comportamento irrispettoso dei consiglieri di maggioranza nei confronti dei consiglieri di 
minoranza. Chiede, al Segretario che siano messe al verbale le dichiarazioni offensive da 
parte dell’assessore al personale nei confronti dello stesso, ma visto che la richiesta non viene 
accettata, rinuncia all’intervento ed esprime il proprio  voto Favorevole. 
 
Consigliere Aiello Pietro: Sottolinea la propria difficoltà ad intervenire visto il comportamento 
offensivo nei confronti del collega; non accetta l’atteggiamento assunto 
dall’Amministrazione nel non volere rispondere alle domande poste dai  consiglieri e   ritiene 
tutto ciò una strategia spicciola.  Si dispiace della vertenza contrattisti che ha visto un grande 
scontro creatosi tra i dipendenti e l’Amministrazione, attacchi personali etc…  
Comportamento che ha suscitato dubbi su quale sia la vera volontà politica di questa 
Amministrazione che ai microfoni  dichiarano di volere risolvere il problema; in realtà i 
comportamenti sono andati nella direzione opposta, creando così un disagio non solo alle 31 
famiglie ma creando diversi disservizi all’Ente. Esprime voto Favorevole.  
 
Consigliere Di Stefano: Esprime il proprio disappunto sulla conduzione dei lavori in aula,  
lamenta  i disservizi  a causa dell’assenza dei 31 dipendenti contrattisti, e la mancanza di 
chiarezza  che si trascina dal mese di novembre e che ad oggi, nonostante  si è a 
conoscenza che il Comune di Bagheria abbia rispettato  i parametri,  i lavoratori contrattisti 
sono ancora a casa. Lo stesso non crede sia stato svolto un eccellente lavoro  così come 
afferma l’Amministrazione.  
Ritiene che questa vicenda sia stata curata male, creando criticità non solo negli uffici ma 
anche ai cittadini. Esprime voto Favorevole. 

 

Consigliere Amoroso: Ringrazia i lavoratori contrattisti per la pazienza dimostrata in questi mesi 
a causa della negligenza e dell’inadeguatezza dell’Amministrazione per non avere avuto il 
coraggio  e la volontà che hanno avuto invece altri Comuni.  Auspica che una volta 
acquisita la risposta da parte del Ministero i lavoratori possano rientrare ai loro posti e si 
augura che non si verifichino altri impedimenti. Esprime voto Favorevole. 

 

Consigliere Cirano: Ritiene ci sia qualcosa di strano in quanto se l’intenzione 
dell’Amministrazione è quella di fare entrare i contrattisti allora non serve l’O.d. G. presentato 
oggi  dai consiglieri, ma a quanto pare non è così. Sostiene che a  suo parere 
l’Amministrazione non ha interesse a fare rientrare i contrattisti , perché pensa che non ci sia 
alcuna volontà ne politica né amministrativa.  Si rammarica di tutto ciò ed esprime voto 
Favorevole.  

 

Consigliere Lo Galbo: Sostiene di essere soddisfatto della seduta consiliare ma deluso sia per 
la conduzione dei lavori del Presidente del consiglio che dell’atteggiamento sfuggente 
dell’assessore Maggiore che non vuole prendersi la responsabilità demandando tutto ad altri  

 

 



Enti. Riferisce che oggi l’Amministrazione non vuole trattare l’argomento così come tanti altri 
che si sono susseguiti come:  CO. IN.R.E.S., Servizio Idrico, Depuratore etc.. Ritiene 
inaccettabile l’incarico dato all’avvocato Fiasconaro che sta costando un anno e mezzo di 
lavoro dell’avvocato contrattista già in itinere. Non concorda sull’iter adottato 
dall’Amministrazione non prorogando i contrattisti ma dando incarichi a chi si vuole. Esprime 
voto Favorevole. 

Non essendoci altre dichiarazioni di voto  ed accertata la presenza in aula degli scrutatori, 
eseguita la votazione si accerta il seguente risultato: 

    Consiglieri presenti  n.22 

Consiglieri favorevoli n.22 

Il Presidente dichiara e proclama che l’O.d.G. “Chiarimenti in merito ai contrattisti” del 
consigliere Lo Galbo + altri cinque consiglieri  è approvato all’unanimità. 

 

Consigliere Tripoli: sull’ordine dei lavori, ricorda all’aula che la scorsa seduta consiliare aveva 
presentato insieme ai consiglieri di minoranza un o.d.g. sulla problematica rifiuti, facendo 
riferimento alla nota di diffida mandata dalla Regione il 15 aprile u.s.  ritiene quindi, utile 
chiedere il prelievo del punto.  

Si allontanano i  consiglieri Aiello A., Di Stefano,  Paladino, Cirano  (presenti DICIOTTO) 
 

Si associano alla richiesta di  prelievo i consiglieri Amoroso, Barone, Gargano e Aiello Pietro. 

 

Il Presidente accertata ed eseguita la votazione dichiara e proclama che il Consiglio 
comunale ha respinto a maggioranza Il prelievo. 

 
Consigliere Lo Galbo: sull’ordine dei lavori lamenta la conduzione dei lavori da parte del 
Presidente, chiede il prelievo dell’o.d.g. n.5 del 06/02/2015 del consigliere Barone, sul 
“Cimitero comunale” . 
 
Si associano alla richiesta di prelievo Amoroso, Tripoli e Barone. 

 

Il Presidente accertata ed eseguita la votazione dichiara e proclama che il Consiglio 
comunale ha respinto a maggioranza Il prelievo. 

Entrano i consiglieri Di Stefano e Cirano ed esce il consigliere Aiello P. (presenti DICIANNOVE) 

 

Consigliere Lo Galbo: chiede di capire meglio l’ andamento dei lavori d’aula, si lamenta per 
il comportamento dei consiglieri della maggioranza. 

Consigliere Maggiore Marco: sull’ordine dei lavori, ricorda all’aula che il primo prelievo è 
stato votato all’unanimità e che la maggioranza è sempre predisposta positivamente.  

Il Presidente sospende i lavori alle ore 12.27 per tafferugli in aula. 

 

 

 

 

 







 

 
 

Il Consigliere Anziano Il Presidente Il  Segretario comunale 
f.to Filippo Tripoli  f.to Claudia Clemente               f.to  Eugenio Alessi 

 

   

   

   
 
 

 
 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
 
Si attesta che la pubblicazione della presente deliberazione avviene  dal 29/09/2015 ai sensi 
dell’art. n.32, comma 1, della Legge n.69/2009 nel sito internet del Comune: 
www.comune.bagheria.pa.it – sez. Albo Pretorio on line e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi, così 
come previsto dall’art.  n.124, comma 2, del decreto legislativo 267/2000. 
 
 
                             
                                  
                                                    

 l’Incaricato       Il Segretario Generale 
 f.to Francesco Paolo Caltagirone        f.to Eugenio Alessi 
 
 

_______________________________________________________________________ 
 
 

ESECUTIVITA’ 
 

 La presente deliberazione è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134, comma 3 del T.U. 
approvato con D.Lgs. 267/2000. 
 
           Il Segretario Generale 
              
 
 
 
 

 
 
 
 
E’ copia conforme all’originale, per uso amministrativo 
 
Dalla Residenza Municipale, lì ________________ 
 
            Il Segretario Generale  


